

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Industri kreatif merupakan sektor ekonomi yang berkembang pesat saat ini yang dimana berdasarkan informasi yang terdapat dalam laporan OPUS Ekonomi Kreatif 2020, subsektor ekonomi kreatif sendiri telah memberikan kontribusi sebesar Rp1.211 triliun, atau mengalami peningkatan dari tahun sebelumnya, yaitu tahun 2018 yang hanya mencapai Rp1.105 triliun. (Kemenparekraf/Baparekraf RI, 2021). Peningkatan tersebut mencerminkan bahwa Indonesia mengalami pertumbuhan positif dalam sektor ekonomi kreatif.

Berdasarkan Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 24 Tahun 2019 tentang Ekonomi Kreatif, “Ekonomi Kreatif adalah perwujudan nilai tambah dari kekayaan intelektual yang bersumber dari kreativitas manusia yang berbasis warisan budaya, ilmu pengetahuan, dan/atau teknologi”. Sementara Howkins (2001) mendefinisikan industri kreatif sebagai sektor ekonomi di mana nilai ekonomi didasarkan pada aspek imajinatif dan kreativitas, bukan bergantung pada sumber daya tradisional seperti tanah, tenaga kerja, atau modal. Howkins juga menjelaskan bahwa media utama yang ekonomi kreatif adalah media periklanan, *software* komputer, desain, fotografi, film, video, seni, pertunjukan, dan musik.

PT Meta Karya Kreativindo (Metamorphosys) adalah perusahaan yang berfokus pada sektor industri kreatif yang menyediakan beragam layanan seperti *branding, art direction, digital marketing, website and apps development* hingga *photo and video*. Metamorphosys telah aktif dalam dunia industri kreatif sejak tahun 2010 dan resmi terdaftar sebagai sebagai PT Meta Karya Kreativindo pada tahun 2014. Perusahaan ini sendiri didirikan oleh salah satu alumnus Universitas Multimedia Nusantara, yakni Triden Tan.

Alasan penulis memilih perusahaan Metamorphosys sebagai tujuan praktik kerja magang adalah kredibilitas perusahaan yang sangat baik. Dengan pengalaman

menangani lebih dari 100 klien, termasuk dengan perusahaan-perusahaan terkemuka seperti BRI, Mandiri, Pertamina NRE dan sejumlah perusahaan lainnya, menunjukkan bahwa Metamorphosys memiliki tekad yang tinggi dalam menyediakan layanan berkualitas dalam industri kreatif, khususnya pada bidang desain. Dengan mempertimbangkan gambaran tersebut, penulis akhirnya memilih keputusan untuk bergabung dengan Metamorphosys dengan tujuan untuk mengasah kemampuan, baik itu *soft skill* maupun *hard skill* di dalam dunia industri kreatif. Melalui praktik kerja magang ini, penulis berharap mendapatkan pengalaman berarti serta berkesempatan untuk terlibat dengan berbagai proyek-proyek yang dapat membuka peluang bagi penulis untuk bertumbuh secara signifikan.

1.2 Maksud dan Tujuan Kerja Magang

Tujuan utama penulis untuk terlibat dalam praktik kerja magang selama di Metamorphosys adalah untuk memenuhi salah satu persyaratan kelulusan dari Universitas Multimedia Nusantara yakni program Magang Track 1 yang dijalankan selama 1 semester. Adapun tujuan lainnya penulis mengikuti praktik kerja magang adalah sebagai berikut:

1. Merealisasikan pengetahuan yang telah diperoleh selama berkuliah di bidang seni dan desain pada industri yang terkait.
2. Mengasah eksplorasi kreativitas penulis melalui proyek-proyek desain yang dikerjakan selama magang sehingga terciptanya solusi inovatif.
3. Mengasah kemampuan komunikasi antar tim sehingga dapat membangun diskusi kreatif yang mendalam untuk memecahkan masalah secara bersama sehingga dapat menciptakan hasil kerja yang optimal.
4. Membuka pintu untuk memperluas relasi antara profesional yang berada pada industri yang luas dan beragam.
5. Membangun dan memperkuat portofolio desain yang akan digunakan sebagai modal untuk memasuki dunia kerja di bidang desain di kemudian hari.

1.3 Deskripsi Waktu dan Prosedur Pelaksanaan Kerja Magang

Magang Track 01 merupakan program wajib bagi mahasiswa Universitas Multimedia Nusantara yang telah memenuhi syarat untuk menyelesaikan mata kuliah sebanyak 100 SKS dan telah lulus mata kuliah *Academic Writing* (ACW) dengan nilai minimal C. Mahasiswa juga tidak diperkenankan memiliki nilai D dan E dan wajib memiliki IPK minimal 2,00. Setelah penulis memenuhi segala persyaratan tersebut, penulis mendaftarkan diri untuk mengikuti Pembekalan Magang DKV Semester Ganjil 2023/2024. Proses pendaftaran dilaksanakan pada tanggal 12 April 2023. Selanjutnya, pada Selasa, 09 Mei 2023, penulis hadir dalam kegiatan pembekalan magang yang dimulai pukul 13.30 hingga 17.00. di Function Hall, Universitas Multimedia Nusantara. Pada kegiatan pembekalan magang, mahasiswa diberi arahan mengenai prosedur magang selama satu semester secara rinci.

Prosedur yang dilakukan setelah mengikuti kegiatan pembekalan magang adalah pengajuan nama perusahaan tempat magang kepada pihak Career Development Center (CDC) UMN melalui website Kampus Merdeka Universitas Multimedia Nusantara. Penulis mengajukan kurang lebih 10 perusahaan kepada CDC dan mendapatkan *approval* untuk 10 perusahaan, salah satunya adalah Metamorphosys. Dari *approval* tersebut penulis mendapatkan surat MBKM-01 yang digunakan untuk diajukan kepada perusahaan tujuan.

Pada 23 Mei 2023, penulis mengajukan portofolio desain, *curriculum vitae* (CV), serta surat MBKM-01 pada Metamorphosys melalui situs Glints. Pada hari selanjutnya, 24 Mei 2023, penulis menerima kabar baik bahwa penulis telah lolos seleksi awal. Penulis diundang untuk mengikuti tahap wawancara pada 26 Mei 2023 pada pukul 15.15 melalui Zoom Meeting. Setelah melakukan interview, penulis melaksanakan *assessment test* atau uji coba desain yang wajib dikumpulkan maksimal 28 Mei 2023.

Setelah melaksanakan rangkaian seleksi magang di Metamorphosys, pada tanggal 29 Mei 2023, penulis surat penerimaan magang di Metamorphosys yang dimulai dari 07 Juli 2023 hingga 21 Januari 2024. Surat tersebut kemudian dikumpulkan pada situs Kampus Merdeka untuk mendapatkan surat MBKM-02.

Praktik kerja magang di Metamorphosys dilaksanakan secara *hybrid* atau menggabungkan antara WFO (*work from office*) dengan WFH (*work from home*) selama 6 bulan. Pelaksanaan magang ini terhitung mulai dari 6 Juli 2023 hingga 31 Januari 2024. Penulis melaksanakan magang setiap hari Senin hingga Jumat, dimulai pada pukul 09.00 WIB hingga 18.00 WIB. *Work from Office* dilaksanakan di kantor Metamorphosys yang terletak di Ruko Alicante Blok C No.6, Lt. 3, Jl. Jenderal Gatot Subroto, Medang, Gading Serpong, Tangerang.

